

¿Quién se encontró con un claro de medianoche? Parte 2

1. Asegúrate de haber escuchado la lección de la semana pasada. Vamos a lanzarles muchos nombres hoy, pero todo es para hacer un punto. Además, el mensaje del lunes por la mañana de mañana los repasaré nuevamente para que pueda obtener una revisión rápida si lo desea. Y, como siempre, las notas de esta lección están en el cuadro de descripción si la estás viendo en YouTube.
2. Recuerde que la mayoría de los eruditos no tenían todo el conjunto de escritos que llamamos el Nuevo Testamento. Las escrituras hebreas estaban más ampliamente disponibles, para los eruditos, no para la gente común. También había libros disponibles que no figuraban en nuestras Escrituras. (El libro de Philip Jenkins, "Crucible of Faith", entre otros, trata de algunos de estos y sus efectos)
3. La buena noticia era que todo lo que una persona necesitaba para vivir una vida cristiana ESTABA disponible y era conocido: la historia de Jesús, su vida y sus enseñanzas. Los Evangelios estaban ampliamente disponibles, se leían en público y en privado, y la gran historia de cómo llegamos de la Creación a Cristo era bien conocida.
4. Eran los puntos más finos de la doctrina los que no eran obvios. El problema de reconciliar algunos de los mandamientos genocidas de las Escrituras Hebreas con la vida y las enseñanzas de Cristo fue uno de los primeros problemas importantes de la nueva iglesia, lo que llevó a la primera gran herejía: las enseñanzas de Marción. Descartó la mayor parte del Antiguo Testamento y la mayor parte del Nuevo Testamento si parecía demasiado judío. Esto puede o no haber sido el primer gran impulso para que la iglesia primitiva decidiera qué libros eran de Dios y cuáles eran útiles para aprender y cuáles eran espurios. Es una historia grande e importante, pero no la historia que estamos contando esta mañana.
5. Si recuerdas, los concilios fueron convocados comenzando con Constantino y Nicea. Estos consejos fueron convocados continuamente y muchos de ellos eran consejos que comulgaban entre sí, cada uno excomulgando al otro y exigiendo que el poder del estado se reuniera contra ellos. Puede que lo sepas o no, pero en los siglos IV y V, había un emperador de oriente y otro de occidente y

uno de ellos era el emperador Máximo. A veces esto se complicaba aún más cuando ambos (y a veces un tercero) se sentían autorizados a convocar concilios para declarar tal o cual una verdad a la que toda la iglesia debía adherirse o ser excomulgados, desterrados de sus iglesias y expulsados de sus ciudades.

6. Atar a la iglesia al poder secular nunca sale bien.
7. Lo que complica aún más esto es el hecho de que los sistemas de pensamiento orientales y occidentales son completamente diferentes. En el pensamiento occidental, para conocer las ranas, las diseccionamos en la escuela. Si un oriental entrara, le preguntaría el nombre de la rana, es de la familia. "Saber" son dos cosas diferentes. Entonces, cuando leyeron los libros que tenían, los vieron a través de diferentes lentes y se les ocurrieron matices que, para ellos, eran claros como el día y debían imponerse a los demás para mantener la paz del imperio.
8. Tanto para Oriente como para Occidente, el problema de cómo Dios puede ser uno y, sin embargo, existir en el Padre, el Hijo y el Espíritu era crítico. La Biblia no nos da una teología de la Trinidad en forma de capítulos, aunque eso hubiera sido bienvenido. En cambio, hay frases, inflexiones, inferencias y deducciones involucradas.
9. ¿Es Jesús coeterno con el Padre, igual en todos los aspectos? ¿Cómo? ¿Sale el Espíritu del Padre? ¿El hijo? ¿Ambos? Puesto que los seres humanos están atormentados por pecados y faltas, ¿cómo podría Dios vestirse de carne humana? ¿De qué manera podía Jesús ser Dios y hombre a la vez?
10. Los intentos de determinar y definir estos asuntos no terminaron ahí. Una vez que se argumentaba una conclusión, ésta tenía que convertirse en política, en doctrina oficial. La iglesia ahora estaba respaldada por el estado y, por lo tanto, por quien lo hiciera bien. – por la lógica del Oeste, o el Oriente, más las Escrituras – ganó la posesión de tierras, palacios y poder. Podían construir iglesias y escuelas. Podían recaudar impuestos en forma de tasas y gravámenes eclesiásticos. ¡Había mucho en juego en esto!

11. Y eso significaba, por supuesto, que podían quitar palacios, escuelas y poder a aquellos que llegaran a conclusiones diferentes; Y había muchos de esos.
12. Ahora comienza la lista de esas diferentes conclusiones que luego fueron declaradas herejía por un concilio u otro. Tenga en cuenta que la mayoría de estos fueron declarados herejía por la iglesia y el estado, pero algunos fueron declarados no herejes más tarde porque los concilios no fueron convocados o conducidos legalmente (como el que condenó a Origen). Muchos todavía dicen que fue declarado hereje, pero se sabe desde hace mucho tiempo que el concilio que lo hizo era ilegal y Origen se considera ortodoxo hoy en día).
13. Docetismo: la creencia de que Jesucristo no tenía un cuerpo físico real, sino solo uno aparente o ilusorio. No podían comprender cómo el hombre podía matar a Dios o cómo Dios podía rebajarse tanto como para quedar encerrado en la carne y luego indefenso frente a otros hombres.
14. Adopcionismo: la creencia de que Jesús no era coeterno con Dios, sino que fue adoptado en algún momento.
15. Sabelianismo: La creencia de que el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo no son tres personas distintas, sino que son simplemente manifestaciones diferentes del mismo ser divino. Algunos pentecostales unitarios o pentecostales solo de Jesús enseñan esto hoy en día.
16. Monarquianismo: Esta es otra forma de sabelianismo y enseña que el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo son el mismo ser. Más tarde, se les llamaría unitarios.
17. Modalismo: El modalismo es la creencia de que el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo son tres MODOS diferentes de Dios, en oposición a la visión trinitaria de tres PERSONAS distintas en la Deidad.

18. Patripasianismo: La creencia de que Dios el Padre y el Hijo no son dos personas distintas y que tanto el Padre como el Hijo sufrieron en la cruz como Jesús.
19. Psilantropismo: la creencia de que Jesús siempre fue simplemente un ser humano y que nunca llegó a ser divino, nunca existió antes de su nacimiento como hombre. No conozco ningún grupo cristiano que enseñe esto, pero se puede encontrar en la Nueva Era o en las religiones orientales que enseñan que Jesús era simplemente un avatar, o un Gran Maestro, o un Iluminado.
20. Arrianismo: La creencia de que Jesús no es completamente eterno, sino que es un ser creado. Encontramos esto en la doctrina de los testigos de Jehová hoy en día y en algunos otros grupos cristianos. La mayoría obtiene esto de sus propios sistemas lógicos internos más la frase "unigénito".
21. Apolinarismo: La creencia de que Jesús no tenía una mente o alma humana, sino solo un cuerpo humano. Dios se habría "revestido del cuerpo" como una forma de comunicarse con nosotros, pero en realidad era solo Dios en un traje de carne. De esa manera, no estaba manchado por el pecado, las necesidades corporales y no sentía dolor ni rechazo.
22. Triteísmo: la creencia de que hay tres dioses, en lugar de un Dios en tres personas. Esto es lo que los musulmanes y otros creen que nosotros creemos.
23. Binitarianismo: Enseña que solo hay dos personas en la Deidad, el Padre y el Hijo. El Espíritu Santo no es más que una fuerza controlada por el Hijo o el Padre. Una vez más, los testigos de Jehová enseñan una forma de esto.
24. Nestorianismo: ENORME y muy popular durante mucho tiempo, esto enseñaba que Jesús era dos personas, el divino Hijo de Dios y el Jesús humano de Nazaret. Esto cobró importancia cuando un concilio eclesiástico declaró a María "Theotokos" o "Madre de Dios". Nestorius dijo que no podía ser la madre de Dios porque dio a luz a la parte humana de Jesús, no al divino Hijo de Dios. Aunque fue declarado herejía en el Concilio de Éfeso en el año 431, hay

muchos que creen que su enseñanza fue malinterpretada y que no era, de hecho, una herejía.

25. Monofisismo: la creencia de que Cristo tiene una sola naturaleza, que es divina.
26. Hubo otros, lo creas o no. Algunos decían que Jesús era un hombre al que el Hijo de Dios entró cuando necesitaba hacer milagros y se fue antes de la cruz. Eso mantendría a Jesús alejado de todos los asuntos incómodos de tener un cuerpo, las necesidades, el despilfarro, el dolor y la muerte.
27. Todos estos eran intentos de comprender lo etéreo, el misterio. Muchos de ellos eran intentos de legislar conclusiones de la lógica y los sistemas de pensamiento occidentales u orientales. La mayoría estaban allí para santificar a Dios, para mantenerlo tan por encima de nosotros como para mantenerlo limpio, puro e inmaculado por el contacto con el pecado, el sudor y el dolor.
28. La próxima semana, veremos los pasajes que enseñan que Jesús es coeterno con Dios. Soy un trinitario convencido y convicto y creo que hay amplia evidencia en las Escrituras. Por ahora, recordemos lo que Hebreos tiene que decir acerca de Jesús, como Dios y como hombre. Y quién dijo Isaías que sería.
29. Isaías 53:1-9. Hebreos 4:14-5:2; 7:26-28.
30. Jesús ERA Dios y hombre al mismo tiempo, y eso es una buena noticia. Porque lo que vino a medianoche clara trajo consigo la salvación, el amor y la gracia de Dios.